
と し ま 
 徳島地検ニュ～ス！前回に引き続き、うさぴょんがお送りしま～す。 

 第２回は、採用２年目の４名にインタビュー！ 

 ２年生のみなさ～ん、１年目を振り返ってどんなことが印象に残ったか教えてぴょん。 

うさぴょん 

 保釈中の被告人の実刑収容に従事したことが印象に残っています。 

 被告人が逃亡しないように事前に打ち合わせを行った上で、裁判で実刑が言い渡された被告人

を、裁判所から刑務所に連れて行き収容しました。 

 刑務所に到着するまでは目を離すことができず緊張しますが、無事に終わった際に、強い達成

感を感じました。 

 緊張感を伴いますが、担当職員全員が協力し合って取り組むので、とてもやりがいがあります。 

Yさん 
情報システム 
管理担当 
１年目 
検務(事件)担当 

 多様な研修や勉強会を受ける機会をいただけたことです。 

 初等科研修の魅力については、徳島地検ニュースNo.1で語られているとおりですが、その他にOJT

形式の研修やデジタルフォレンジック勉強会等に参加しました。 

 OJTとは、業務に必要な知識やスキルを実践しながら教わる研修方式です。私の１年目の所属は企

画調査課情報システム管理担当（いわゆる事務系の仕事）でしたが、OJTを利用することによって、

捜査系の業務である所在捜査や実況見分の事務を体験することができました。 
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 上司・先輩職員の手厚いサポートと、充実した研修が印象に残っています。 

 私は昨年、会計課で主計係を担当していました。日常業務では事件記録等を見る機会がなく、同

期に比べて検察事務についての知識が少ないことが不安でした。 

 しかし、ＯＪＴや研修ヘの参加を勧めてくださる上司や職場環境のおかげで、実況見分や被疑者

の取調べ立会等、事務局では経験できない捜査部門の事務もさせていただくことができました。 

 取調べの前日には、同じ課の上司の方々が事件記録を見ながら、確認しておくべき必要な箇所を教

えてくれたり、手順を確認してくれたりして、安心して本番に望むことができました。若手職員への

配慮・サポートが充実しており、学び多き１年になりました。 
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 昨年、私は検務官室の徴収担当で勤務しており、主に、罰金刑等を受けた人に対して、罰金の納付

時期について電話対応や面談を行ったり、時には現地調査をしたりして罰金等の徴収をしました。 

 罰金刑を受けた人の中には、個々の事情があって、すぐに納めることができないと訴える人も少な

くなく、対応が難しいこともありましたが、様々な場面に対応することで貴重な経験となりました。 

 納めてもらうのに苦労した分、納付された時は達成感を感じることができました。 
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 それぞれとても充実した１年だったことが伝わってくるねー。 

 キラキラ２年生！今後やってみたいことをみんなに教えてぴょん。 

うさぴょん 

 まだまだほんの一部ではありますが、事務局と捜査公判での事務を経験したので、検務事務を

担当してみたいです。 

 私は入庁してから今まで、いろいろな係が密に関わり一つの事務が完結するところを見てきま

した。 

 たくさんの事務に携わり、臨機応変に動けて頼りになる検察事務官になりたいです。 

 立会事務をやってみたいです。 

 取調べや証拠の精査、書類の作成等、検察官のパートナーとして積極的に事件捜査に関わるこ

とができるため、非常に興味関心があります。私が検察庁に入庁しようと決心したきっかけの一

つも立会事務の仕事がしたいと思ったこともあり、ぜひやってみたいと感じています。 

 また、ＯＪＴという若手対象の研修に積極的に参加し、様々な経験をして検察事務官としての

知識を深めたいと考えています。 

 捜査・公判で重要な証拠となるデジタル機器及びデジタルデータの収集・保全・解析をするデ

ジタルフォレンジックの業務に興味があります。 

 消去されたデータや一見して分かりにくいデータを解析して、どんな事案の真相も明らかにし

ていきたいです。 

 今はまだ知識不足ですが、これから勉強会や研修、実務経験を積んでいきたいと考えていま

す。 

 私は、今後より積極的に研修に参加し、知識や経験を積みたいと考えています。 

 先日、高松高等検察庁で行われたDF研修に参加してきました。 

 「DF」とは、デジタルフォレンジックの略称であり、犯罪捜査において重要な証拠となるデー

タが保存されている可能性が高いデジタル機器について、データを適切に収集・保全・解析するた

めの手法や技術のことをいいます。 

 研修の中では、実際に捜査で使われている専用の機器を使い、写真や動画、スマートフォンの解

析などを行いました。 

 今回の研修は初級編でしたが、更に上級の研修もあるので、学んだことを復習し、機会があれば

それらの研修に参加して業務に生かせるようにしたいと思います。また、検察庁では、他にも様々

な研修制度があるので積極的に参加し、幅広い分野で活躍できる検察事務官になりたいと思いま

す。 

うさぴょん 

 みなさんの興味は捜査系が多いね。検察庁ならではの業務は人気高し！ 

 輝く２年生。どんどん活躍して欲しいな。 

 今日はみなさんにお話聞けてよかったぴょん！ 

 次回はメンターメンティー座談会にお邪魔するよ。次回もお楽しみに♪ 
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